

みしま 第30号

令和7(2025)年3月発行
発行・編集
茨木市立総持寺いのち・愛・ゆめセンター
茨木市総持寺二丁目5番36号
TEL:072-626-5660
Fax:072-622-8909

次なる
茨木へ。
みんなで。



最新の情報はホームページから

日頃から準備が大事な防災
みんなで考えていきましょう



三島地区自主防災会

三島地区に自主防災会が結成されたのは18年前です。災害が起きたら、三島小学校に地域の災害対策本部が立ち上がります。地域には、防災士や防災委員が多く、防災に関心の高い地域と自負しています。年一回の防災訓練で避難所運営や防災意識の向上などの取り組みを行い、いざという時に備えています。

災害が起こった時に、何よりも大切なことは、日頃の繋がりで、『向こう3軒両隣が命を救う』とも言われています。あいさつ運動や地域の交流など小さなことの積み重ねが大事だと思っています。

また、減災のための耐震化や家具転倒防止の取り組みも大変重要です。



三島地区連合自治会長
大島 一夫さん

総持寺いのち・愛・ゆめセンター

「総持寺いのち・愛・ゆめセンターは1974年の開設から50年間以上、人権擁護や生活支援に携わってきました。これからも地域の皆さまとともに誰もが安心して暮らしていける地域づくりに向けて尽力してまいります！」

第11回
みしま
まちの**玉手箱**

今年のメイン会場は
総持寺公園です！！
※雨天の場合は愛センター内で開催

イベント
～特設ステージ～
●ヒューマンワード2024
●大賞券発表・表彰
●ステージ発表
ダンス/コスプレ/雑語/
寸劇/美術発表 など

展示
●サークル作品
●絵画作品
●写真(風景など)
●手作り品 など
●愛センター開館
50周年/125丸紙

2025(令和7)年
3/2(日) 10:00~15:00
(開催場所)
●総持寺公園(メイン会場)
●総持寺いのち・愛・ゆめセンター
●南茨木駅前(併行)3号・愛・ゆめセンターのみで

出張輪島朝市も実施決定!

みしま まちの玉手箱開催

日時：2025年3月2日(日)
10:00~15:00
会場：総持寺公園ほか
※雨天の時は愛センター内

地域のみなで交流できる館
最大のイベントです！
楽しい催しがいっぱい！！
お申込み不要。
ぜひ遊びに来てください。
お待ちしております！！



↑ 申込フォーム

人権連続講座

～愛センター開館50年を振り返る～
日時：2025年3月22日(土)
10:30~12:00
会場：総持寺・愛センター

愛センターについてみんなで
語りましょう。
どなたでも参加OK！
お申込みは、電話または左記
コードからお気軽に。

☎:072-626-5660

人権集会



二学期はじめに各クラスで「人権」について考え、人権作品に取り組んだ子どもたち。1・2年生はポスターや絵画、3・4年生は標語、5・6年生は詩を作りました。

全校児童が体育館に集まり人権集会を行い、各学年の代表作品の発表を行いました。



「人権についてどんなことを考えたか」「どんな気持ちを作品にこめたか」について、一人ひとりがしっかりと伝えることができていました。集会後は、各クラスで人権作品に触れてどんな感想を持ったかを交流しました。

小学校間交流(2年生)

生活科で地域の様子を学習した2年生。わかったことをまとめて、隣の三島小学校の2年生と交流会を行いました。まず庄栄小学校が三島小学校へ、次に三島小学校が庄栄小学校へ行き、互いに発表を聞き合いました。近くの校区でもその地域にあるお店や施設は違って、新たな発見がたくさんあったようです。



交流会の最後には運動場で玉入れや大玉送りをして、とても盛り上がりました。

庄栄小学校

校内音楽会

校内音楽会があり、午前には全学年の児童が集う形で、午後からは保護者の方向けに学年ごとに児童が入れ替わりながら、参観形式で行いました。

はじめに、音楽クラブの児童の伴奏で、みんなで「はじめようコンサート」を歌いました。そして、1年生から順に発表しました。どの学年も、気持ちを一つにして、素敵な歌声と楽器の音色を届けてくれました。



防災教室

11月14日(木)に4年生児童が、青少年健全育成協議会主催のもと防災教室を行いました。当日は、三島中学校と太田中学校からの職業体験の生徒とともに防災について学習しました。防災倉庫から非常時の食料や防災備品を取り出し確認した後、段ボールベッドを組み立て、実際に寝てみる体験などを行いました。子どもたちは、真剣に話を聞きながらも楽しみながら学習できました。



西河原小学校

2学期の取り組み

稲刈り



10月2日(水)に5年生児童が稲刈りをおこないました。6月に田植えを行い、その後の夏の暑さにも負けずすくすく成長した稲を刈り取りました。慣れない鎌でしたがとても上手に刈り取ることができました。5年生34名で稲刈りをするという間でした。天日干しや脱穀を経て、11月には保護者の方々といっしょに調理実習でおにぎりを作って食べました。地域の方のご協力のもと田植えから収穫までとても貴重な体験ができました。

音楽会



11月21日(木)に校内音楽会を行いました。1年生から6年生までが合唱と合奏を発表しました。どの学年も担任の先生の指揮をしっかりと見ながら、演奏することができました。また、低学年の子どもたちは、高学年の歌声や合奏の迫力を目の当たりにし、とても感動していました。普段の音楽の授業だけでは得られない緊張感や達成感を味わうことのできた音楽会になりました。

自主防災訓練

11月24日(日)三島地区自主防災会による「防災訓練」が実施されました。前半はゲームやクイズから学ぶ体験コーナー、後半は避難所のルールや役割について学ぶ学習会、と内容が非常に工夫されており、地域の方や保護者や児童など多くの方が参加しました。



自主防災会の皆さんには、毎年本校の4年生を対象に「防災教室」も実施していただいています。自分たちのまちは自分たちで守る「自助・共助」の理念が、実際に形として機能しています。

もちつき大会

12月21日(土)もちつき大会が行われました。コロナ禍を経て昨年復活した地域行事です。今年は新メニュー「おしるこ」が追加され、大賑わいとなりました。



青健協を中心に、PTAや地域の方々など多くの皆さんの協力のもと、日本の伝統的なもちつきをみんなで楽しむことができました。子どもがもちつきをできる体験コーナーも用意され、多くの子どもたちがもちつきを経験することができました。



できた・わかった・つながった！
元気です！三島小

三島小学校

～地域・保護者ととともに『みる・しる・まなぶ』

人権講演会

12月10日(火)人権講演会を行いました。今年はNPO法人コリア NGO センター代表理事の郭辰雄(カク・チヌン)さんを講師にお招きし、「ちがいを豊かに」という演題のもとご講演いただきました。講演ではキムチや焼肉といった子どもたちにも身近なところから、多文化共生についてわかりやすくお話いただきました。

外国にルーツのある方を含め、だれもが生きやすい社会を築いてくために必要なことについて皆で考えました。講演会には地域や保護者の方々もご参加いただき、地域で学ぶ機会となりました。



夢・笑顔・愛フェス 2024

「夢を育み、笑顔に会える、愛いっぱい地域の学校をめざす」をテーマに、より地域と学校の連携・協働ができるようにブラッシュアップして「夢・笑顔・愛フェス 2024」を令和6年9月21日(土)に実施いたしました。体育館では、仮設トイレ、段ボールバット設営、運動場では、煙体験、消火器体験など各クラス、各学年でさまざまな防災に関することを発表やクイズ用紙を用意して来場者に説明したり体験をしていただいたりしていました。



三島中学校

日々成長！！

みしま中クリーン作戦

12月7日(土)「みしま中クリーン作戦」を行いました。集まっていたメンバーの方には3コースに分かれていただいていた校区内をクリーンにしました。



この日は、クリーン作戦後に三島中学校青健協、PTAさん共同で「みみみカフェ」を開催しました。

中学校給食スタート



令和7年1月より給食が始まりました！！
給食当番は、三角巾、エプロン、マスク姿で小学校時代を懐かしく思い出しながら配膳を頑張ってくれています。各教室では給食のメニューについて友だちどうしてこのメニュー楽しみだなど話をしています。

職員訓練

として水消火器の購入でいつでも訓練！！



乳児さん用に粉ミルク等の
防災グッズも完備！



職員研修

では、脳幹を鍛える！
実践型研修で緊急時にも
備えられる体づくり
を学びました。



総持寺保育所

総持寺保育所では、こどもたちが友達と一緒に全身を使って
熱中できる遊びの環境作りをしています。
全身を巧みに動かすことで、体の機能と脳を育み、怪我や事故
から身を守る安全能力を向上させます。



おもちゃがなくても身体を使った遊びは面白い！



新年がスタートし、子どもたちは寒さに負けず、マラソンや
体操で体を温め、元気いっぱい遊んでいます。

3学期は、5歳児は小学校へ、3・4歳児は進級に向けての気
持ちを高めながら一日一日、大切に過ごしていきたいと思
います。



防災の取り組み



「防災ダック」の取り組みや消防署見学を通して、防災への
意識を高め、自分の命を守るための行動の仕方を教えてもら
いました。

認定こども園 庄栄幼稚園



一人ひとりを大切に
～心はずむ豊かな園生活～



自然体験！ (芋ほり)

園の畑で育ったサツマイモ。
毎日水やりをし、自分の
手で収穫すると喜びも
格別です！

庄栄小学校

へ遊びに行ったよ！

大きなタイヤにびっくり。

地域交流を大切にしてい
きたいです。



作品展がありました！

友達とアイデアを出し合
い、楽しい遊びが展開さ
れました。

※「地域情報誌みしま」は、総持寺いのち・愛・ゆめセンター、三島中学校、三島・庄栄・西河原各小学校、認定こども園庄栄幼稚園、総持寺
保育所、茨木市人権三島地域協議会が発行する地域情報誌です。

三島中学校区にお住まいの方々に少しでも役立つ身近な情報を提供することを目的としています。

※これからもより一層地域の情報をお伝えし、地域のみなさまと一緒に誌面作りをしていきたいと思っています。

ご意見、ご感想をどんどんお寄せください！

(編集：茨木市立総持寺いのち・愛・ゆめセンター TEL:072-626-5660)